

DIRECTOR: Adolfo Febles Mora

En torno a un escándalo teatral

Una escaramuza civil

La vida literaria francesa tiene una intensidad y un interés incomparablemente mayores que los de la vida literaria española. No es de extrañar, por tanto, que de los medios literarios franceses puedan salir escándalos ruidosos y asuntos que enciendan un apasionamiento público. Hace poco aún, el estreno en la Comedia Francesa de una tragedia de Paul Raynal, ha producido una verdadera conmoción en la complicada existencia civil de París.

El autor ha despreciado algunas normas teatrales. Representada íntegramente, la tragedia dura seis horas. Los personajes son únicamente tres. El segundo y tercer acto, tienen una sola escena, sostenida en el segundo acto por solo dos personajes. Fácilmente se comprende las dificultades técnicas que Paul Raynal ha tenido que vencer o que despreciar. Muchos críticos regatean a la obra su cualidad de drama representable; más bien la conciben un poema. El autor mismo parece dividirse en cantos, ya que pone un título distinto a cada una de las escenas. Es, por lo tanto, una obra que ya tiene sus peligros desde un punto de vista meramente receptivo.

El autor de un crimen intenta suicidarse

El domingo último, a las diez de la mañana, intentó suicidarse en la celda que ocupa en la Cárcel de Las Palmas, Juan Brito Medina, autor de la muerte de Manuel Martín (s) «Can-grena».

Una de las heridas que se causó es de bastante gravedad. El procesado Juan Brito, intentó quitarse la vida, aprovechando la oportunidad en que el oficial de servicio señor Argüello, vigilaba a los demás presos, que por ser día de visita, hablaban en el rastriero con sus familiares y amigos.

De la vida canaria

En honor de la Medalla Milagrosa. Reina gran entusiasmo en este pueblo, por la llegada de una Imagen de la Virgen Milagrosa, preciosa escultura de la casa Castellana, de Barcelona.

Por un desahucio

Con motivo del desahucio contra Eufemiano Araujo, confirmado por el Tribunal Supremo, y habiendo llegado noticias al pueblo de que en breve será lanzado de sus propiedades dicho señor, más de doscientos vecinos de la Aldea de San Nicolás, mujeres en su mayoría, con el alcalde, señor Ramos, a la cabeza, se trasladaron el sábado último a Las Palmas.

AMOR...

Los alientos que impulsan al hombre a morir con heroico valor, por vengar el honor de su patria son chispas de amor. Y las flechas punzantes y eludas con que hiere a la humana pasión el sudaz rapazuelo Cupido, son dardos de amor.

Desde TREINTA Y CINCO PESETAS; de venta: BLAS BATISTA, melder Seris, 41. Santa Cruz de Tenerife.

Del Consulado de la Argentina

Segun telegrama de la Embajada de la República Argentina en España, transmitido al Consulado de esta plaza, los emigrantes con oficio encontrarán en estos momentos colocación en las ciudades de aquella nación.

"Cap Polonio"

de 22.000 toneladas, saldrá fijamente de este puerto el próximo miércoles día 4 DE JUNIO para Lisboa, Vigo, Bilbao, Boulogne y Hamburgo

JACOB AHLERS Marina núm. 31. Telefono núm. 536

Instrucción pública

Contra el intrusismo. De La Enseñanza, de Madrid, copiamos las siguientes líneas: «El Claustro del Instituto del Cardenal Cisneros ha tomado en su última reunión un acuerdo de justicia, por el que nosotros hemos luchado constantemente.

No como acuerdo, y si como indicación de algún claustro, es posible que se consulte a determinados elementos de la enseñanza privada respecto a colocación de lugares en las listas, etc.

No estamos conformes; la ley es ley; las listas deben ir firmadas por el respectivo doctor o licenciado que además de figurar en el cuadro correspondiente haya firmado aquéllas y explicado durante el curso. Todo lo demás son mixtificaciones.

MAÑANA Lágrimas ante el Mar por Vicente MANZANARES

De la Cruz Roja Consultorio para pobres

En el Consultorio gratuito para pobres que la Comisión de Señoras de la Cruz Roja tiene establecido en esta capital, durante el mes de Mayo último fueron atendidos, de Medicina y Cirugía, 274 enfermos.

Primer aniversario DEL SEÑOR Don Justo Sanz Perea. Falleció heroicamente en el combate de Tizzizza (Melilla) el 5 de Junio de 1923. R. I. P. Su familia ruega a sus amistades una piadosa oración por su alma.

La comedia de la importancia

¿Te acuerdas de aquel gran periodista a quien tuvimos la suerte de conocer personalmente en el primer Congreso de la Buena Prensa? ¿Te acuerdas de Valentín Gómez? Pues a él fue a quien le oí una frase ingenua y profunda como suya, que no he olvidado a pesar de los años transcurridos, y que me dió la clave de muchos misterios de la vida madrileña.

goclos, de hombre de talento, de artista, de sabio, etc., etc. Este es el «truco». Un charlatán cualquiera del republicanismo, por ejemplo, ha podido amenazar al Gobierno y hacer valer su politiquete, diciendo que tenía tras de sí... al pueblo, cuando en realidad no tenía más que cuatro pantagrués; y un pseudo-artista contando con «buena Prensa» ha podido crear un prestigio y pasar por el «genial» artista falsano, cuando en realidad no ha sido más que un «fastidioso» de obras extramuros.

«Desagüitate, Angé; ni tú ni yo seremos nunca nada... porque no nos sabemos dar importancia... ¿Ahí que bien conocía Valentín Gómez la psicología de la vida madrileña. ¡Darse importancia! ¡Poder deslumbrar con falso brillo de oro; ¡ahí que lo importante! en esta sociedad. Para triunfar aquí, para conseguir algo —atiende bien, ¡tú que sueñas con venir a la consabida conquista de la Puerta del Sol— más que méritos positivos, más que talentos, más que verdaderos valores espirituales, más que virtud y amor al trabajo, se requiere una gran dosis de cualidades de «arribistas», es decir, osadía, intrépididad, y sobre todo saber cultivar «las apariencias».

«Hay que representar «la comedia de la importancia» día por día y hora por hora. Es preciso convencer firmemente a todos los que nos rodean de que tenemos una cantidad de valores positivos — de fortuna, talento e influencia— mucho mayor, infinitamente mayor de la que en realidad se posee. El orgullo no está en fingir la opulencia cuando se vive en la miseria. No, no es esto. Eso podía pasar en la época de «Lazarillo de Tormes», en que el pobre hidalgo de Toledo disimulaba sus hambres, luciendo con petulantía el sarcético mondador. Hoy no cabe tan absurda comedia. Hemos prosperado. El arte de hoy consiste en administrar y «agigantar» el mísero valor de lo poco que se posee. Sobre la base de: «dos adarves de talento» o de «dos pesetas de capital», o de un ligero barniz de cultura, o de una fantástica sombra de influencia popular, o de una fría osadía de charlatán, se ha podido fabricar toda una reputación de político, de capitalista, de hombre de n-

Una riqueza desaprovechada

Las basuras de las poblaciones

El competente ingeniero agrónomo, don J. Cascón y Martínez, en su notable libro intitulado «El estiércol y la producción animal», consagra al asunto que anunciamos en el epígrafe unos interesantes párrafos que creemos de gran utilidad divulgar entre los lectores, a fin de ver si lo gramos con esta divulgación despertar al gran iniciativa industrial relacionada con lo que es objeto de las presentes líneas: «Hay un depósito permanente de gran importancia, escaso y muy mal aprovechado, en general, en toda España, a excepción de Cataluña—dice el citado señor Cascón— que es la basura de todas clases de los centros de población, que siendo, en general, la más rica en elementos nitrogenados, va a perderse por el alcantarillado, con gran perjuicio de las poblaciones ribereñas, en los ríos próximos a las mismas. No olvidemos la impresión que nos produjo, viajando por Francia, los grandes anuncios que se leían perfectamente desde el tren, en una explanada cascajosa de viviendas modernas del Ródano, cerca de Nimes. Los anuncios decían: «Sociedad Anónima de abonos orgánicos. Capital, dos millones de francos»; y, efectivamente, se veían des e el tren grandes depósitos de basuras procedentes de las poblaciones limítrofes y conducidas hasta aquella extensa planicie por el ferrocarril, que, por lo menos, desde el cruce con la vía general, la vía no debía tener más fin que estos arrastres, puesto que terminaba en los sitios de descarga. Este hecho basta por sí solo para demostrar la importancia que conceden a este elemento fertilizante insustituible, por lo que hoy se sabe.

Este podría ser un capítulo no despreciable de ingresos para los Municipios, y al propio tiempo, una enseñanza práctica para los agricultores, que si, en lugar de abandonar en campo abierto las basuras, con perjuicio para la salud, se construyesen estercoleros, en donde se les prestasen los cuidados necesarios para su descomposición, se evitarían los malos olores y los peligros de infección. La composición media de las basuras de las poblaciones, es la siguiente:

DIGNO DE IMITARSE

La blasfemia

En «El Tesón Aragonés» se publica el siguiente artículo, que nos complacemos en reproducir, pues insiste muy acertadamente acerca de un tema al que tantas veces hemos dedicado preferente atención. Dice así: «Un bando de la primera autoridad civil de la provincia, por el que se prohibía en los campos de fútbol toda manifestación que pudiera ser molesta para los jugadores, consiguió detener los ímpetus agresivos de los espectadores entuñados, a cuyo fin bastó que los representantes de la autoridad impusiesen multas que se hicieron efectivas. Recordamos este hecho porque él nos da la solución para luchar contra una lacra social de mucha más transcendencia que el defecto indicado: nos referimos a la blasfemia. Una ciudad como Zaragoza, que se precia de culta y demuestra serlo en muchos órdenes de la vida, no debe consentir ese vicio asqueroso que la degrada y escarnece. No es este lugar para tratar del tema de la blasfemia, cosa que, por otro lado, no hace falta, ya que los mismos blasfemos procuran disculparse cuando se les pone de manifiesto la fealdad de su proceder, lo cual indica que está universalmente reconocida la inmorosidad de tan repugnante defecto. Únicamente pretendemos que las disposiciones vigentes sobre la materia sean rigurosamente observadas y que por lo tuviesen mayor virtualidad nos atrevemos a proponer lo siguiente: Primero. Que las multas sean de la mayor cuantía que la ley permita.

Asociación de Cazadores de Tenerife

A adherida a la General de Cazadores y Pescadores de España. La Junta directiva de esta entidad ruega a los Sres. delegados que la misma tiene nombrados en todos los pueblos de esta isla, den cuenta al Sr. presidente, de cuantas infracciones a la Ley de caza lleguen a su conocimiento, con el fin de instar su represión. Las denuncias pueden formularse ya bajo su firma, ya con carácter confidencial o reservado, encareciéndose no dejen de comunicar los nombres de los individuos que saigan al campo con perros de caza, por lugares que no sean parajes públicos; pues en terrenos en que la caza es cría está prohibido entrar con perros aunque se lleven acollarados o con tangullos.





